

工場成績は良いが職工成績は悪い。一体は良いと言ふ訳ではない。或は吾々の
フース作戦が良いため、腕の問題がなくて頭で纏めたが知れない。吾々の為が知れない
勿論機運もありつつか。

串畑豊氏 併し是れも永久のものではない。良く働かざる事が肝要です。

笹子氏 そうですね。

大屋氏 下半期は殊に不況であると思ふ。造船界の現状を鑑みるに。

笹子氏 其通り。如何にして不況を克服して行かばと思ふ。居るを、其れは向つて昇給する
事は実を困つた問題である。

串畑豊氏 任事のない事は吾々の責をばない。

笹子氏

其等の責任は勿論吾々であるが、さうして二円の償還を内五円銭以下して行、事も出来ぬ
ば、それと数字の問題をなす。腕の事を言ふより、さういふ数字は不況なれば出来る
程問題が種々持ち上つて来る。繋船同盟なども何とかな言つては。

大屋氏 種々問題が出る。連れて船舶運業者も実上危険である。廻船にしても機運も先

も其れを先づオ一

良い船主を選ばねばならぬ。金の支拂を受けるのも困る。因際汽
船連名で繋船するもの一七五〇〇円を出さねばならず、其故詮方なし。航海をする。

船を動かさへすれば何と金融の出来はせぬかと言つた程。只船主にしても船主減する

許りておいて美し困難してゐる。随て船主を選ばねばならぬのである。去年の春も随分困

つたが君達し知る通り損失船が多くある。其等を前々控へてゐる今日尚昇給する事は能

率の上から申しても出来ぬ。

串畑豊氏

大体此度の昇給問題は会社が儲かたから持ち出した事です。

笹子氏 さうだ。此期は良いが、それ在此際一般に昇給させろと言ふのか。

岡野氏 抜擢昇給をなくして一般昇給らしいのです。

越田氏 抜擢昇給は以前より度々ある事でありまして自分の聞いた處では電気工で此度入職

した者の賃銀が四年なり五年なり勤めて来た者より給銀が高い事を依りて一部の者の不平

から起つた事だと思ふ。

西牧氏 屬下も其れは大した事ではない、其職人は或円貳拾貳銭であるが前より居る職工は